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AG REGIONALE ORDINAIRE ET ELECTIVE 
LIGUE NATATION PAYS DE LA LOIRE 

Samedi 9 novembre 2024 – LONGUE JUMELLES 
 
 
APPEL DES SOCIETES 
48 clubs présents sur 66 ce qui représente : 16023 voix sur 17621 soit : 91 % 
 

Accueil du Président JOEL PINEAU 
 
Mesdames les Présidentes, 
Messieurs les Présidents, 
Et tous leurs représentants de clubs de la Ligue de Natation des Pays de la Loire. 

C’est avec émotion que je vous adresse ce mot d’accueil à l’occasion de notre Assemblée Générale élective 
pour ce mandat qui se termine. 

Comme vous le savez, ce rendez-vous, est important dans la vie de notre Ligue et, représente bien plus qu’un 
simple moment de formalités. 

C’est une opportunité de réaffirmer notre engagement collectif et de dessiner ensemble les contours de 
l’avenir de la Ligue. 

Aujourd’hui, alors que nous faisons le bilan de nos actions passées et que nous envisageons les perspectives 
à venir, je tiens à vous remercier chaleureusement pour la confiance que vous m’avez accordée et tout au 
long de ce mandat.  

Quelles que soient les décisions qui seront prises, je suis certain qu’elles auront pour but de continuer à 
développer et à faire rayonner notre Ligue. 

Je souhaite donc à tous une assemblée constructive, Continuons à porter notre passion, à faire briller la 
natation ligérienne. 

Nous accueillerons vers 11 h 30 Anne CORDIER Présidente du CROS, habituée à participer à nos A.G. et je la 
remercie pour sa fidélité, Mr MORTIER Maire de Longué et Vice-Président chargé aux Sports de l’Agglo 
Saumur Val de Loire, Mr LEGENDRE Adjoint aux sports de la Ville de Longué, Mr LEFEVRE1er adjoint de la 
Ville de Longué   

Je tiens à excuser car je sais que leurs agendas respectifs sont chargés :  
• Gilles SEZIONALE – Président de la FFN 
• Les Présidents de notre Inter région Grand Ouest, Bénédicte COMPOIS, Olivier DUPAS et Philippe 

BRIOUT 
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• Christelle MORENCAIS Présidente du Conseil Régional 
• Alexandre MAGNANT, Délégué Régional Académique de la DRAJES  

Merci également aux présidents départementaux, membres du comité directeur, salariés pour leur 
présence. 
Je remercie et, laisse maintenant la parole à Karim TOUATI Président du club du Longué qui nous accueille. 
Je vous souhaite une bonne A.G à tous. 
 
 
Karim TOUATI – Président du club de Longué 
 

Bonjour à toutes et à tous 
Chers présidentes, présidents et dirigeants, 
Le club de Longué se fait un plaisir de vous accueillir et vous souhaite la bienvenue pour cette 
assemblée générale élective. 
Aussi je remercie la municipalité qui nous a mis à disposition le complexe du CUBE ainsi que mon 
équipe de Bénévoles pour son implication afin que cette Assemblée Générale soit une réussite. 
Petit retour en arrière... Notre club a été créé en 1963 et a toujours pratiqué la natation 
compétitive estivale. 
Depuis janvier 2023, avec le nouveau centre aquatique nous aurions pu passer en club annuel dit, 
d’hiver mais Longué fait partie de ces clubs, comme Chalonnes sur Loire, Vern d'Anjou, Chemillé, 
Rochefort sur Loire, La Chataigneraie (85) et Annille Braye (72) où la natation estivale est une 
institution. 
Finalement, peu importe que ce soit club d'été club d'hiver, Water- Polo, natation artistique, eau 
libre ou plongeon... le plus important c'est le plaisir que l'on prend dans chacune de ces activités 
aquatiques. 
Vive la natation 

 
 
 
 
 

Ouverture de l'Assemblée Générale Ordinaire. 
 

Allocution du Président JOEL PINEAU 
Bonjour à tous. 
Ces 4 dernières années marquent la fin d’un chapitre pour la ligue de natation des Pays de Loire. 
Ensemble nous avons travaillé à faire évoluer notre ligue dans beaucoup de domaines. Notre mandat a été 
fortement perturbé en raison de la crise sanitaire puis énergétique. 
En 2020, nous étions au plus haut en terme de licences avec 18594 licenciés, puis la crise sanitaire nous fait 
perdre 38.5 % de nos licenciés nous obligeant à nous adapter pour le fonctionnement de nos disciplines, à 
la suite s’est rajouté des restrictions dues à une crise énergétique qui a eu un impact non négligeable sur 
les piscines : Baisse de température, restrictions, fermeture temporaire ou définitive d’établissement, 
collectivités qui en ont profité pour faire des travaux, DSP et collectivités qui ont repris à leur compte nos 
créneaux dédiés à l’apprentissage, mettant en danger l’équilibre financier de nos clubs. 
Attention si nous ne faisons pas une généralité de ces pratiques nous avons dû batailler pour développer 
les différentes actions et du travail nous n’en avons pas manqué et tenons vivement à vous remercier car 
ensemble nous avons réussi à faire vivre nos clubs, comités, ligue chacun a écrit son projet, sa feuille de 
route et à contribuer aux bons résultats que nous avons obtenus durant ce mandat. 
Côté ligue, en début de mandat, nous avons écrit notre projet sportif qui devait nous emmener à Paris 
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2024. Nous l’avons présenté aux différentes instances lors d’une table ronde ; effectivement tout n’a pas 
pu être entièrement réalisé mais nous tenons à revenir sur les points forts de notre mandature : 
• Forte augmentation de l’offre de formation   
• Nouvelle implantation de nos formations BPJEPS AAN à Laval et La Roche/Yon 
• Organisations de journées de recyclage pour nos officiels 
• Organisations de journées de sensibilisation aux V.S.S. 
• Structuration du plan JAN et AA 
• Investissement : Acquisition de bassin mobile (Ile d’Yeu – Nieul/Autise – Joué l’Abbé – containers, - 

matériel informatique – barnum – périmètre beach polo  
• Déclinaison du PPF sur le territoire ligérien (7 CAF – 3 CNAHN) 
• Développement du circuit eau libre 
• Multiples organisations nationales sur notre territoire, compétition sportives natation de course – 

natation artistique – waterpolo – eau libre (étape Coupe de France), Jeux mondiaux en entreprises, 
Championnats de France militaire, Aide aux organisations nationales Handi et sport-adapté, coupe de 
France et critérium national en natation estivale, 

• Organisations également de l’A.G. Fédérale au Pouliguen, du Séminaire nationale NFS 

 
Étude de nombreux dossiers :  

• PSF – PST  
• Demandes de labellisation,  
• Demandes de certification de bassins 
• Demandes de création ou renouvellement des S.S.S. et /ou S.E.S 
• Amélioration de la communication de la ligue via les réseaux sociaux 
• Animations estivales des plages du littoral avec le circuit beach atlantique waterpolo 
• Organisations de séminaire de rentrée jumelée avec 1 soirée dédiée à récompenser nos bénévoles 

et sportifs  
• Travail important réalisé pour la reconstruction de notre E.T.R waterpolo autour de Laurent 

CAUFRIER 

Pour tous ces points énumérés, nous avons travaillé collectivement et, je tiens à remercier sincèrement 
tous ceux qui nous ont accompagnés dans la réalisation de tous nos projets 
Un grand merci également, à l’équipe de salariés, Christophe, Géraldine, Yann étoffée par l’arrivée de Lucas 
et le passage à temps plein de Stéphanie, chacun dans sa spécialité a eu à cœur d’accompagner les élus 
pour l’aboutissement de nos nombreuses actions. 
Tout cela ponctué par la satisfaction de voir nos athlètes se hisser toujours au plus haut niveau avec une 
très belle progression durant ces 4 années 
Beaucoup de satisfaction d’avoir vu nos athlètes franchir des caps de sélectionner à finaliste – de finaliste à 
podium – de podium à champion de France – et enfin performer à l’international. 
Quel grand honneur de voir une de nos athlètes obtenir sa sélection pour les JO. Quelle belle performance 
de Romane LUNEL avec l’équipe de France d’obtenir la 4ème place en ballet d’équipe. 
Quel enchantement, cet été à Paris où nous avons pu assister aux brillants résultats de nos équipes de 
France, un GRAND MERCI A TOUS, pour nous avoir fait vibrer par le spectacle que vous nous avez offert. 
Nous nous sommes énormément engagés, nous avons beaucoup investi, beaucoup accompagné 
humainement et financièrement, nous rappelons que nous redistribuons chaque année entre 120.000 et 
150.000 € d’aides au fonctionnement pour les clubs et les comités. 
 
Tout n’a pas été parfait, il nous reste encore beaucoup de travail à partager, il nous faudra écrire, 
construire, consolider avec la nouvelle équipe que vous allez élire ce midi, le nouveau chapitre qui va nous 
emmener vers LOS ANGELES en 2028.  
 
Je tiens à présent à remercier tous les bénévoles dans les clubs et comités qui vont s’engager pour que tous 
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nos licenciés jeunes, athlètes confirmés ou adultes s’épanouissent dans la pratique de nos différentes 
disciplines. 
 
Un grand merci, tout particulièrement à Marie Claire, Sylvie, Annick, Sandrine, Olivier, Pascal, Et Arnaud qui 
n’ont pas souhaité pour raisons diverses se représenter pour un nouveau mandat mais qui ont contribué au 
bon fonctionnement de la ligue chacun dans leur domaine de compétences et j’espère qu’ils continueront à 
apporter leur expertise. 
 
Je suis un passionné, nous sommes des passionnés, ils étaient tout comme nous, des passionnés, ils nous 
ont accompagnés durant ces 4 ans et malheureusement nous ont quittés, merci à eux : Sylvia, Luc, Ginette, 
Robert, Patricia, Pauline et Jacques ils méritent tous nos applaudissements. 
 

 
Homologation du Compte Rendu de l’Assemblée Régionale 13 janvier 2024 - Nantes 
Ce rapport n’appelant aucun commentaire ; celui-ci est homologué. 
 
 
Homologation des décisions prises par le Comité Directeur pour la saison 2023/2024 
Les décisions prise par le CODIR pour la saison 2023/2024 sont adoptées à l’unanimité. 
 
 
 
Homologation du rapport moral du Secrétaire Général – Pierre AUTRET 
 
Pierre termine son mandat de Secrétaire Général de la Ligue des Pays de la Loire, soulignant les 
efforts pour retrouver le niveau de licenciés d'avant la crise et les initiatives comme les bassins 
mobiles, malgré les difficultés de recrutement. 
 
 
 
 

Homoloion du rapport financier du trésorier – Jacques LEFEVRE 
Les comptes n'ont pas pu être intégrés dans le bulletin, car la clôture des comptes a lieu le 30 septembre de 
chaque année. Étant donné la date de l'Assemblée Générale fixée au 9 novembre, le commissaire aux 
comptes n'a pas eu la possibilité de présenter son rapport dans les délais impartis. 

Une Assemblée Générale Extraordinaire se tiendra en début d'année afin de valider :  

• Les comptes 2023/2024 
• Le budget 2024/2025  
• Les tarifs 2024/2025 

 
 

Rapports d’activités différentes Commissions Sportives Régionales 
 

Natation de Course – Léa PINEAU 
 

La saison 2023-2024 a été marquée par de nombreux podiums nationaux pour les nageurs de la Ligue des 
Pays de la Loire, avec 34 podiums entre janvier et juillet 2024. La commission sportive a multiplié les 
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initiatives, comme des regroupements régionaux pour les compétitions nationales, et espère poursuivre sur 
cette lancée pour 2025, en continuant à valoriser et soutenir les talents locaux. 

 
 
Records et Performances : Yann BROCHEN 

 
 
 
 
 
 

 
 

Eau libre : Nicolas LIGEON – Yann BROCHEN 
2 étapes Ice Swimming en 2023 : 1 en milieu naturel et 1 en piscine 
5 étapes du circuit régional 2023. 
Participation de la Ligue aux Atlantics Games en juillet 2024 au Sud du Portugal. 
 
 

 
4 étapes (4 en 2021/ - 9 en 2022/ - 5 en 2023) 
727 participants 
Une tournée d’été sur les plages ligériennes pour promouvoir l’activité. 
 
Maîtres : Patricia ROUSSEAU. 
La saison 2023-2024 des Maîtres a été marquée par de belles performances avec de nombreux titres de 
champions de France et des records, et marquée par le décès de Patricia Rousseau qui a assuré la 
Présidence de cette commission pendant de nombreuses années. La Ligue honorera  sa mémoire en en 
organisant le Challenge « Patricia Rousseau » lors des Interclubs,  et nous poursuivrons ses efforts pour 
dynamiser les maîtres avec la mise en place d’un groupe  de travail dédié. 
 
Natation estivale : Guy COCHARD 
Le programme sportif de la saison 2023-2024 des clubs d'été des Pays de la Loire a été dense et équilibré, 
avec 11 rencontres locales et une participation aux journées nationales de St Jean Pied de Port. 
Les finales nationales 2025 se dérouleront en AURA, avec des dates encore à confirmer. 
 
Natation Artistique : Marie Claire DOUET 
La saison 2023-2024, a été marquée par l’adaptation au nouveau règlement, et au nouveau mode de 
jugement 
Les clubs des Pays de la Loire ont bien représenté la région dans diverses épreuves nationales, avec des 
qualifications remarquables pour les Championnats de France. 
À l'international, Romane Lunel a brillé avec l’équipe de France senior, se classant 4ème aux J.O et à la 
Coupe du Monde. 
  
Les juniors et jeunes ont aussi connu des succès aux Championnats d'Europe, avec des podiums en ballets 
libre et combiné. 
Marie Claire responsable de la commission quitte son poste avec émotion, après 16 ans de collaboration et 
de succès partagés. 
 
Waterpolo : Laurent CAUFRIER 
La saison 2023/2024 de Water-Polo a été marquée par des compétitions intenses  
Les jeunes joueurs ont brillé, notamment les U17 d’Angers et la sélection féminine IRGO U15 
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Beach waterpolo 2024 : Lucas THIBAULT 
Bilan quantitatif : 240 personnes / 190 personnes de moins de 15 ans / 95 % non licenciées 
Cf : annexe en pj 

Ces rapports n’appelant aucun commentaire, l’ensemble des rapports d’activités de la saison 2023/2024 
sont adoptés à l’unanimité 
 
 
 

 
Rapports d’activités de la structure : CNAHN (natation artistique) 
 

23 nageuses au CNHAN 
2 nageuses au CNR 
 
Ce rapport n’appelant aucun commentaire, celui-ci est adopté à l’unanimité 
 

 
E.R.F.AN. 
E.R.F.A.N. – Christophe BODIN 
MSN : 14 diplômés sur le jury national 2024, 
UC : 21 stagiaires répartis sur l’ensemble des UC 
NAGEZ FORME SANTE : 6 stagiaires : Nouvelle formation proposée cette année 
BNSSA + PSE1 : - 37 stagiaires ayant suivi la formation - 32 ayant obtenu le diplôme 
BPJEPS : 33 stagiaires sont répartis sur deux sites de formation (La roche/Yon et Laval) 25 ayant obtenu le 
diplôme 
QUALIOPI : Nouvel audit de certification le 25 octobre 2024 
Evolution des diplômes d’état, des U.C. vers les Blocs de compétences. Réécriture complète des dossiers 
d’habilitation pour les BPJEPSAAN et DEJEPS. Ces diplômes d’état vont évoluer vers une écriture par bloc 

 
 
Ce rapport n’appelant aucun commentaire, il est adopté à l’unanimité. 
 
 
 
Rapports des Commissions Fonctionnelles 
 
Officiels – Denis VAUPRE 
Il remercie les 5 représentants de chaque département pour leur disponibilité 
 
Informatique : Arnaud GENDRY 
Aucun problème majeur n'est à signaler cette saison. La refonte continue avec des améliorations en cours 
pour l'ENF, le formulaire de licence en ligne et l’espace licencié. 
 En natation artistique, Christophe BLOT et Nathalie SENOT ont rejoint la commission informatique, qui a 
assuré plusieurs compétitions en 2023-2024 et organisé des sessions de formation. Des modes opératoires 
ont été créés pour optimiser l’usage des outils informatiques 
 
Ces rapports n’appelant aucun commentaire, ils sont adoptés à l’unanimité 
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Présentation des modalités de votes :  
La Commission De Surveillance des Opérations électorales (C.S.O.E) est composée de : Marie Claire DOUET 
– Hélène TURAN – Yann BROCHEN et en soutien pour la partie administrative Géraldine 
Prestataire de vote en ligne : LEGAVOTE 

16023 voix sur 17621 voix possibles, ce qui représente 91 % 
Rappel :  
Pour être élu au 1er tour il faut obtenir la majorité soit 8013 voix 
Pour être élu au 2ème tour il faut obtenir la majorité relative soit le ¼ des voix   
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Cl. Sexe NOM Prénom Club Dpt Voix % Elu.e
1 F CHURIN Charline SNAN 44 15944 99,5% Elue
2 F LEROY Stéphanie JS COULAINES 72 15554 97,1% Elue
3 F LALE Christine CLL NANTES 44 15410 96,2% Elue
4 F SUET Nathalie CHÂTEAU GONTIER N 53 15252 95,2% Elue
5 F PORMENTE Sylvaine ANGERS NATATION 49 14962 93,4% Elue
6 F BOISDRON Delphine CHALONNES OS 49 14854 92,7% Elue
7 M LEFEVRE Jacques NATATION PDL 44 14845 92,6% Elu
8 M PINEAU Joël NATATION PDL 44 14668 91,5% Elu
9 M LEGAL Frédéric SUD ESTUAIRE ST BRE 44 14430 90,1% Elu

10 F KLOPOCKI Caroline SAUMUR NATATION 49 14306 89,3% Elue
11 F SENOT Nathalie LEO LAGRANGE NATAT 44 14284 89,1% Elue
12 M AUTRET Pierre ST SEB. NATATION 44 14206 88,7% Elu
13 M CAUFRIER Laurent ANGERS WATERPOLO 49 14086 87,9% Elu
14 M REGUER Cédric CHOLET NATATION 49 13674 85,3% Elu
15 M ALLEGRE THIERRY ANGERS NATATION 49 13594 84,8% Elu
16 M COCHARD Guy CHALONNES OS 49 13390 83,6% Elu
17 M LEMONNIER Nicolas ANGERS NATATION 49 13182 82,3% Elu
18 M VAUPRE Denis JS ALLONNES 72 13137 82,0% Elu
19 M QUECHON Julien EN CHANTONNAY 85 13077 81,6% Elu
20 M BERTHOMES J. Gabriel LA ROCHE/YON NAT 85 12984 81,0% Elu
21 F PINEAU Léa STADE LAVALLOIS 53 12795 79,9% Elue
22 M BRUNET Serge SNAN 44 11906 74,3% Elu
23 F HENRIOT-WAGNER Cendrine NANTES NATATION 44 10829 67,6% Elue
24 M LIGEON Nicolas SAUMUR NATATION 49 8932 55,7% Elu
25 M BLOT Christophe CN LE MANS 72 5636 35,2% second tour
26 M DABIN Frédéric ST HERBLAIN NAT. 44 5362 33,5% second tour
27 M CRISPIN Eric CN LE MANS 72 5263 32,8% second tour

2nd tour
25 M BLOT Christophe CN LE MANS 72 10369 66,0% Elu
26 M DABIN Frédéric ST HERBLAIN NAT. 44 4421 28,1% Non elu
27 M CRISPIN Eric CN LE MANS 72 923 5,9% Non elu

Suppléante 
Suppléante 
Suppléante 

Suppléant

Election des représentants aux A.G. FFN : Elus à 15330 voix soit 96,29 % des voix exprimées.

Nicolas LEMONIER 
Frédéric LEGAL
Delphine BOISDRON
Représentants des départements
Denis VAUPRE

Sylvaine PORMENTE
Léa PINEAU
Christine LALE

J.G BERTHOMES

JOEL PINEAU : Elu avec 15651 voix    soit  98,30 %  des voix exprimées

48 clubs présents sur 66 ce qui représente : 
 16023 voix sur 17621 soit : 91 %

Pour être élu.e il faut 8013 voix

Validation du Président par le CODIR : 24 voix - 1 absention 

 
 
Joël PINEAU remercie sincèrement les clubs de leur confiance renouvelée pour de sa réélection. Il s’engage 
à mettre tout en œuvre pour continuer à faire rayonner notre ligue. 
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Intervention des personnalités 

 

Anne CORDIER – Présidente du C.R.O.S. 

Elle salue le travail des bénévoles et l’investissement des élus. Elle remercie tout le travail qui a été fait 
collectivement. 
Le sport permet également d'aider les enfants à apprendre à nager, à rouler à vélo…, et cette mission 
collective doit être rappelée. Malgré une période marquée par des contraintes budgétaires, il est essentiel 
de rester unis et de continuer à innover, notamment en soutenant des initiatives telles que l'apprentissage 
de la natation pour des publics éloignés. 
 
Elle félicite notre E.R.F.A.N. pour son engagement et le renouvellement de notre certification KALIOPI, qui 
démontre la qualité de notre formation. 
 
Concernant les activités nautiques, l'annulation des Jeux nautiques de l'Atlantique cette année est 
regrettable. Cette décision a été imposée par la réponse tardive de notre partenaire espagnol. Ces jeux, qui 
réunissent des jeunes de 15 à 20 ans autour de diverses disciplines nautiques, sont une tradition importante. 
Nous œuvrons à trouver un nouveau modèle financier pour assurer la pérennité de ces événements. 
 
Enfin, notre projet Erasmus des trois dernières années, portant sur la promotion de la prise de responsabilité 
des femmes dans nos instances, doit se poursuivre. Si certaines disciplines ne rencontrent pas de problèmes, 
d'autres doivent encore relever ce défi. Nous vous invitons à participer à un séminaire le 30 novembre 
prochain ; pour échanger avec nos partenaires étrangers, notamment avec le maire adjoint de Viana do 
Castelo au Portugal, afin de discuter de l'avenir de ce projet. 
 
Merci à vous tous pour votre implication, et continuez à contribuer à notre succès commun. 
 
 
Frédéric MORTIER, Maire de Longué-Jumelles, et Vice-Président chargé aux sports de l’agglomération de 
Saumur Val de Loire. 
 

Il tient à remercier l'ensemble des clubs pour leur présence à cette Assemblée Générale.  

Permettez-moi de m'adresser à vous aujourd'hui avec ma double casquette. Il est essentiel de 
mettre en lumière l'ampleur de l'agglomération et des efforts de création et de rénovation des 
piscines, un accomplissement qui n'a probablement jamais été égalé, même à l'échelle nationale. 

Nous disposons de trois piscines, presque toutes récentes :  

• Gemmes Val de Loire,  
• Longué-Jumelles,  
• La rénovation de Val de Thouet à Saumur, désormais achevée. 

Nous avons un projet sur le site d'Offard, qui a accueilli une piscine de 50 m, et a été abandonné 
par la municipalité en 2012 
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Il fait part de son agacement car pour des raisons budgétaires, nous mettons un terme à des 
équipements encore utiles et pertinents. Il est crucial de permettre à chacun de profiter de ces 
installations à la hauteur de ses besoins. 

Le site d’Offard, qui est en cours de rénovation, prévoit la mise en place d’un parc ludique 
extérieur. J'ai insisté pour que la plateforme de plongeon soit conservée, car, comme nous l'avons 
vu lors des Jeux Olympiques, la France manque de plongeurs. L’objectif est de créer une section 
dédiée à cette discipline. 

Les difficultés budgétaires que nous rencontrons actuellement sont passagères et ne doivent pas 
remettre en cause nos efforts.  

En termes de fonctionnement, nous accompagnons au mieux les clubs, malgré les difficultés 
financières des collectivités. Nous continuons à entretenir nos équipements mais surtout, de 
garantir les subventions nécessaires pour leur fonctionnement. 

Il soulève le problème de recrutement des BNSSA (Brevet National de Sécurité et de Sauvetage 
Aquatique) et des MNS (Maîtres-Nageurs Sauveteurs). Il s'adresse ici au président Joël Pineau, pour 
que la ligue intensifie la formation de ces professionnels. Parfois, le manque de personnel qualifié 
nous contraint à fermer les piscines durant l'été, faute d'encadrement. Il est impératif de travailler 
sur cette problématique. 

Joël Pineau souligne que, bien que des maîtres-nageurs soient formés, ils deviennent de plus en 
plus exigeants, réclamant davantage de liberté dans leur travail. 

 
 

Nicolas LEMONNIER Joël PINEAU 
Secrétaire Général Président 
 

 
 

Jacques LEFEVRE 
Trésorier 
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